

voudrais raconter la vie. Le chef d'escadre La Jonquière, gouverneur de la Nouvelle-France, occupe une place parmi les marins du xviii^e siècle qui vouèrent leur existence à lutter contre la puissance des Anglais. Les faits de cette vie si bien remplie au service de la patrie sont précieux à recueillir.

Il m'a paru que ce devoir incombait à celui qu'anime le même sang. C'est à la famille de se souvenir. Un sentiment de respect pour un ancêtre a inspiré mon travail... J'ai recueilli des pièces officielles (1), seuls documents à employer par l'écrivain impartial, et je les offre à ceux qui portent de l'intérêt aux actions de nos hommes de mer.

1. Une décision du ministre de la marine du 28 janvier 1874 m'a autorisé à prendre connaissance des documents relatifs au marquis de La Jonquière, gouverneur du Canada. M. Pierre Margry, archiviste, a bien voulu me donner des indications qui m'ont été très utiles; je m'empresse de rendre ce témoignage à sa mémoire.